

## FIESTA DE SAN BARTOLOMÉ 2014

**Sábado, 12 de julio**

**13:30 h. VINO ESPAÑOL.** En la plaza de la fuente. Ofrecido por la Granja de Perdices Sr. Garmendia.

**Sábado, 23 y Domingo, 24 de agosto**

**Durante todo el día.** Exposición etnográfica en las antiguas escuelas a cargo de Pedro González.

**Domingo, 24 de agosto**

**11:00 h.** Diana y pasacalles con los dulzaineros

**12:00 h.** Santa Misa y adoración de la Reliquia

**13:30 h.** Baile vermouth con limonada

**14:30 h.** Comida de hermandad para todo el pueblo

**De 17:00 a 20:00 h.** Parque Infantil con hinchables y talleres patrocinado por la Diputación Provincial



## EL AGUA

Como cada año por estas fechas estamos a punto de dejar la primavera y adentrarnos en el verano, y con él la llegada de los calores propios de esta estación.

Hay muchas formas de paliar o sobrellevar estos calores, pero el mejor remedio para combatir el calor y las altas temperaturas, entre otros, es poder estar en contacto directo con el agua.

El agua, sí, el compuesto químico formado por un átomo de oxígeno y dos de hidrógeno (H<sub>2</sub>O), que dicho así suena un poco raro.

El agua constituye el medio en el que se dan todas las reacciones biológicas de los seres vivos. Cuantitativamente, el agua es el principal componente de los organismos, en cuyas células desarrolla importantísimas funciones. No en vano, nuestro cuerpo en un porcentaje altísimo (90%) es agua. Sin ella no seríamos nada, sin ella no podríamos vivir, y sin embargo, muy pocos la cuidan, no la malgastan y la valoran en su justa medida.

El agua es esencial para todos los tipos de vida, por lo menos tal como somos capaces de entenderla. Tiene cantidad de aplicaciones a cual más importante. Se emplea en la salud pública, en la agricultura, en la ganadería, en la industria y también como fuente de energía, etc, y sobre todo, simple y llanamente para beberla después de un ejercicio físico para refrescar nuestro organismo y poder continuar la faena diaria.

Es verdad que quizás no le damos su auténtico valor porque, afortunadamente, hoy aquí no nos falta (pensemos en un momento en esos países y zonas del planeta donde es muy difícil conseguirla). Hoy abrimos el grifo y... milagro!!!, fría, caliente, templada, al gusto del consumidor. Nos olvidamos que, no hace mucho tiempo había que acarrearla hasta la casa con cántaros, cubos, botijos, con el esfuerzo y la pérdida de tiempo que eso suponía para cada hogar ... siempre con el agua auestas.

Valen todas, pues todas contribuyen a hacernos más feliz y cómoda la vida diaria.

Agua artesiana, la procedente de los pozos artesianos. Agua dulce, la potable de poco o ningún sabor. Agua dura: la nuestra, la de por aquí, agua que contiene en disolución apreciables sales de calcio y magnesio, y ... hasta agua bautismal, la que sirve para cristianar, pero siempre, siempre agua, agua limpia, pura, cristalina.

Al ser un elemento tan vital para el ser humano, no es de extrañar aquello que en ocasiones se dice, que los grandes conflictos internacionales, incluidas guerras, estallarán por el control de las aguas dulces. Quizá sea una exageración, pero ahí queda esta reflexión.

Ejemplos de problemas con ella en España puntualmente no nos faltan. Sirva como ejemplo el control del Ebro, el trasvase Tajo-Segura, que tanto afecta a nuestra Comunidad Autónoma, y si nos vamos a lo más próximo, ¿qué ciudad, pueblo o vecino no ha tenido sus más y sus menos por intentar desviar cauces de ríos, arroyos, acequias, etc? El agua siempre presente en nuestra vida.

Por esta utilidad pública, la mayoría de las legislaciones establecen que las aguas en general son de dominio público y, por excepción, de dominio privado.

Hasta el rico refranero se hace eco en innumerables ocasiones de su importancia y toma como referencia al agua para aclarar una idea. Como agua de mayo, se dice lo bien recibida que es alguna cosa. Llevar uno el agua a su molino, dirigir en su interés exclusivo aquello de que puede disponer. Nadar entre dos aguas, contemporizar con dos opiniones o partidos distintos. Parecerse como dos gotas de agua, ser dos personas o cosas muy semejantes, etc, etc.

Creo que no es necesario ahondar más en el tema para darnos cuenta que, sin ella, no podríamos vivir. Por tanto, y como siempre que cada uno en su entorno, en su medio, en su vida, sepa tratar y cuidar sin malgastar tan preciado bien, pues sin él, nada de nada.

Manuel González Sacedón

**MADERAS**  
DANIEL ABAD, S. A.

Juan de Austria, 135  
(Polígono del Henares)  
Tlfs: 949 215620 y 949 215668  
Fax: 949 219360  
19004 - **GUADALAJARA**